
20 марта 1975 года МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ 3 стр. 

ЕЩЕ в середине прошло
го года в партийном бю

ро обжимного цеха № 1 ро
дилась интересная задумка: 
привлечь к работе с моло
дежью ветеранов труда и 
участников Великой Отече
ственной войны. 

— Толчком послужило 
выступление Генерального 
секретаря Центрального 
Комитета КПСС Л. И. 
Брежнева на XVII съезде 
ВЛКСМ, — рассказал секре
тарь партийного бюро цеха 
Владимир Васильевич Ни-
кишанов, — в котором гово
рилось о возрастающей ро
ли движения шефства-на-
ставйичества. 

...В обжимном № 1 бо
лее ' 600 ветеранов труда. 
Разыскать нх всех, устано
вить адреса — дело нелег-

За полгода разыскать 
удалось только третью часть 
всех ветеранов, хотя в на
чале поиска планировалось 
закончить его полностью к 
концу 1974 года, а затем 
провести слет. Но сколько 
неожиданных трудностей 
оказалось на пути у следо
пытов! Кто-то сменил адрес, 
а кто-то вообще уехал из 
города... 

И вот настал день встре
чи ветеранов со своими 
бывшими коллегами по тру
ду, товарищами, с кем они 
бок о бок проработали не 
один десяток лет. Организа
торы слета продумали •• и 
учли каждую мелочь. 

П РАВОБЕРЕ Ж Н Ы И 
Дворец культуры ме

таллургов. То тут, то там 
слышатся восторженные воз-

дня Победы над фашист
ской Германией, а также ис
тории нашего города. В 
фойе играет духовой ор
кестр. 

— Ну вот, кажется, собра
лись все, — проговорил 
председатель совета ветера
нов Михаил Николаевич 
Жгу лев. 

В просторном, нарядно 
украшенном зале свободных 
мест почти не" осталось... 

У Ж Е избран президиум, 
и самые заслуженные 

ветераны к о л л е к т и в а 
заняли п о ч е т н ы е места 

' на сцене. С приветственным 
словом обратился к соб
равшимся М. Жгулев. Затем 
с докладом выступил заме
ститель начальника цеха 
Н. Швидченко. 

—• Ваше поколение в 30-х 
годах творило чудеса. К вам 

П Е Р Е Д А Й СВОЙ ОПЫТ 
З А М Е Т К И СО С Л Е Т А В Е Т Е Р А Н О В Т Р У Д А 

- И У Ч А С Т Н И К О В В Е Л И К О Й О Т Е Ч Е С Т В Е Н Н О Й В О Й Н Ы 
О Б Ж И М Н О Г О Ц Е Х А № 1 

! кое. Цеховой совет ветера-
I нов в составе 28 человек, 

партийный и комсомольский 
актив разбились на опера-

s чивные группы. И начался 
поиск. В десятки квартир 
стучались ветеран труда, 
бывший участник войны, 
внештатный инспектор го-

: родсКого комитета народно
го контроля Николай Поли-
карпович Шульга, старей
ший работник цеха, участ
ник прокатки первого бро
невого слитка, внештатный 
инспектор районного коми
тета народного контроля 
Дмитрий Дементьевич Ко
зинцев, председатель цехо
вого совета ветеранов Ми
хаил Николаевич Жгулев, 
комсомольцы Владимир 
Хрущ, Александр Сугрей и 
многие другие энтузиасты. 
Они узнавали, 6 здоровье 
ветеранов, условиях их бы
та. И если это было необхо
димо, цех оказывал своим 
бывшим работникам по
мощь. 

гласы приветствий. Встреча
ются старые друзья... 

Анна Ивановна Колесни
кова находится на заслу
женном отдыхе уже вось
мой год. Когда за ее плеча
ми был десяток с лишним 
трудового стажа, к ним в 
бригаду, на второй блю
минг, пришла работать Шу
ра Жердева. А теперь Алек
сандра Александровна Жер
дева, ветеран- труда, кава
лер ордена Трудового Крас
ного Знамени — известный 
человек на комбинате. И 
вот эти две женщины встре
титесь. Почти через восемь 
лет. На г л а з а х у Ан
ны Ивановны Колесниковой»''" 
слезы: 

— Большое спасибо орга
низаторам этой встречи... 

До начала торжественно
го собрания к услугам го
стей — богатый ассортимент 
кондитерских и кулинарных 
изделий в буфетах. Органи
зованы книжные выставки, 
посвященные 30-летию со 

просьба, дорогие товарищи, 
через советы ветеранов при 
домоуправлениях, ч е р е з 
встречи и беседы постарай
тесь донести до нашей моло
дежи свою убежденность, 
свою любовь к труду, стрем
ление к знаниям. Пригла
шаем вас, приходите в сбой 
родной цех почаще, беседуй
те с молодежью, воспиты
вайте ее на личном примере. 

У ШЕЛ на пенсию. А ду
ша все равно болит за 

цех. Вот и приходит часто 
сюда Федор Дмитриевич Та-
таркин, ветеран труда, быв
ший заместитель начальника. 
БОТиЗ. «Покинув произ
водство, мы, не должны за* 
бывать о своем обществен
ном долге», — так он счита
ет. Ведь работы вокруг — 
непочатый край. Самая важ
ная задача — воспитание 
рабочей смены. Ф. Татаркип 
— внештатный инструктор 
городского комитета пар
тии, где он непосредственно 
занят работой по воспита
нию молодежи. 

вия жизни передового отря
да рабочего класса непре
рывно улучшались. 

Очень важное значение 
имеет то обстоятельство, что 
Министерству черной метал
лургии СССР, в виде исклю
чения, разрешено направ
лять ежегодно в 1976 — 
1985 годах на строительство 
в г. Магнитогорске жилых 
домов • и объектов комму
нального и культурно-быто
вого назначения по 10 мил-

миллионов рублей. Ясно, 
что это позволит значитель
но приблизить время, когда 
каждая семья металлургов 
будет иметь отдельную 
квартиру. 

Утвержден перечень объ
ектов жилищного, комму
нального и культурно-быто
вого назначения, подлежа
щих строительству в 1976— 
1985 годах в г. Магнитогор
ске. Э*от перечень включа
ет жилые дома площадью 

по на 200 вагонов, правобе
режные очистные сооруже
ния. 

Намечено также постро
ить лечебный корпус 3-й 
детской больницы, станции 
переливания крови, гаражи 
на 400 таксомоторов и 200 
автобусов, автовокзал на 
500 пассажиров, холодиль
ник, у н и в е р м а г на 
6,3 тыс. кв. метров торговой 
площади, ремонтно-строи
тельную базу, Дом быта на 

— Не хочу стареть, —-
повторяет часто бывший 
оператор, а ныне — ветеран 
труда, партгрупорг совета 
ветеранов цеха Александра 
Васильевна Жданова. 

Александра Васильевна с 
головой окунается в обще
ственные дела, держит тес
ную связь с комсомолом. 

Может быть, это и моло
дит ее. Высокая, статная 
женщина, всегда подтяну
тая, энергичная. Вот что она 
сказала на слете: 

— Для того, чтобы воспи
тывать сегодняшнюю моло
дежь, нужно хорошо знать 
ее запросы, интересы. Вот 
здесь и нужна наша по
мощь, товарищи. Берите 
пример с ветеранов труда 
тт. Чернявского, Коеовец, 
Ше.ховцева, Пикулева, Ше-
метова и многих других, кто 
работает при домоуправле
ниях и помогает воспиты
вать нашу подрастающую 
смену. 

Федор Дмитриевич Та-
таркин считает, что лучше 
всего убеждать личным при
мером. Поэтому он предло
жил ветеранам начать рабо
ту с участия во Всесоюзном 
ленинском коммунистиче
ском субботнике. 

Решение принято едино
гласно. Все участники сле
та придут 19 апреля в цех, 
вольются в коллектив и ря
дом с молодежью отработа
ют смену в фонд субботни
ка. 

А в цехе, в совете вете
ранов, в партийном и ком
сомольском бюро начали со
ставлять подробный план 
работы ветеранов с моло
дежью. Первый пункт — 
шефство - наставничество. 
Намечено закрепить на
ставников примерно за 
150 молодыми рабочими. 
Развернуть воспитательную 
работу в период обмена 
комсомольских документов 
с теми, кто не выполняет 
требований Устава. Вести 
пропаганду знаний, комму
нистического отношения к 
труду в общежитиях, через 
советы общественности при 
домоуправлениях — в жи
лых кварталах. Сейчас для 
каждого ветерана определя
ется фронт работ, даются 
конкретные поручения. 

Н. МИРОНОВА. 

указанной зоне. 
Дальнейшее развитие по

лучит пищевая промышлен
ность города. Будут постро
ены новые хлебозавод, мо
лочный завод и предприятие 
по производству пива и без
алкогольных напитков, а 
также увеличены мощности 
по производству колбасных 
изделий. 
D СЯ ЭТА социально-

экономическая про
грамма поможет успешному 

В ОТВЕТ НА 
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е ЦК КПСС 

М А С Т Е Р 
Судьба любого плана, 

обязательства решается 
прежде всего на участках, 
в бригадах, на рабочих 
местах. Именно здесь и 
находятся мастера. Более 
миллиона насчитывается 
их на промышленных 
предприятиях и стройках. 
В опубликованном на 
днях постановлении ЦК 
КПСС «О работе Мини
стерства химического и 
нефтяного машинострое
ния по повышению роли 
мастера на производ
стве» отмечалось, что ни
зовым руководителям 
принадлежит важная 
роль в осуществлении вы
двинутых XXIV съездом 
партии задач, связанных 
с развитием экономики, 
повышением эффективно
сти производства, улуч
шением качества продук
ции. Партия также высо
ко оценивает воспита
тельную работу мастеров, 
особенно с молодежью. 

Сегодня, когда боль
шинство рабочих имеют 
среднее или среднетехни
ческое образование, тре
бования к мастеру неиз
меримо возрастают. К не
му часто обращаются с 
различными вопросами. А 
все ли знает он сам? Есть 
ли у него под рукой раз
личные справочники, но
вые разъяснения, свежие 
инструкции? Как и где 
повышает он свою квали
фикацию? Обо всем этом 
призваны позаботиться 
партийные, профсоюзные 
организации и х о з я й-
ственные руководители. 

Постановление Ц К 
КПСС широко обсужда
ется в коллективах пред
приятий и строек, на пар
тийных и рабочих собра
ниях. 

На днях в актовом за
ле Ц З Л состоялись со
брания мастеров комби
ната, на которых низо
вые командиры производ
ства обсудили постанов
ление ЦК КПСС. На со
брании был избран совет 
мастеров комбината, ко

торому предстоит боль
шая работа. Совет ма
стеров комбината при
зван изучать и обобщать 
опыт работы передовых 
мастеров производства, 
оказывать помощь низо
вым командирам, по со
гласованию с админи
страцией привлекать к 
своей работе любое дол
жностное лицо. А глав
ная задача совета масте
ров—еще более повысить 
роль и авторитет мастера 
на производстве. 

О задачах, стоящих 
перед тружениками ком
бината, подробно расска
зал и. о. директора Юрий 
Викторович Яковлев. Он 
нацелил усилия мастеров 
производства на самое 
важное сейчас — качест
во и работу по заказам. 

— Через 15—20 лет, — 
продолжил он, — нынеш
ние молодые рабочие со
ставят костяк кадровых 
специалистов обновлен
ных цехов. Поэтому вос
питание молодежи оста
ется насущной заботой 
мастеров. 

Главная мысль вы
ступления Ивана Тимофе
евича Баловнева, мастера 
Л П Ц № 2, была о необхо
димости создания библио
течки мастера, где бы 
разъяснялись основные 
разделы работы низовых 
командиров. 

Леонид Семенович Ма
твеев, мастер доменного 
цеха, заострил свое вни
мание на необходимости 
постоянно повышать ква
лификацию мастера. 

Опытом своей индиви
дуальной работы с моло
дежью поделился Миха
ил Максимович Ханин, 
мастер третьего марте
новского цеха. 

Выступающие затрону
ли и другие вопросы 
деятельности мастеров. 

На собраниях было ре
шено передовым масте
рам присваивать звание 
«Лучший мастер комби
ната». 

Р О Ж Д Е Н И Е М А Г Н И Т К И 
лионов рублей сверх капи
тальных вложений, преду
сматриваемых годовыми 
планами для ММК на жи
лищное, гражданское и ком
мунальное строительство. 
Чтобы уяснить себе, что это 
значит, достаточно привести 
такой пример. В нынешней-
году в целом по городу на 
жилищное, коммунальное и 
культурно-бытовое строи
тельство ассигновано 26 
миллионов рублей. Если на 
будущий год на эти цели 
будет выделена даже толь
ко такая же сумма, то с 
учетом средств, выделяемых 
в соответствии с постанов
лением, о котором идет речь, 
ассигнования составят 36 

400 тысяч квадратных мет
ров, общеобразовательные 
школы на 16 272 места, дет
ские учреждения на 2 040 
мест, больницу металлургов 
на 1 000 коек, противотубер
кулезный профилакторий на 
225 мест, соматический про
филакторий на 150 мест, 
техническую библиотеку на 
3,5 миллиона томов, спор
тивный комплекс с закры
тым искусственным катком 
и помещениями для спор
тивных секций, центральный 
парк культуры и отдыха 
(первая очередь), АТС на 
20 000 номеров, магистраль
ные сети и сооружения, 
подъездные дороги, трам
вайные пути, трамвайное де-

1,2 миллиона рублей услуг 
в год. 

Предусмотрено обеспечить 
выполнение в 1975—1976 го
дах необходимых гидрогео
логических изысканий для 
расширения существующих 
и строительства новых водо
заборов питьевой' воды. 

К 1980 году 'проектирует
ся обеспечить полную гази
фикацию жилых домов го
рода. 

В 1975—1976 годах будет 
разработан проект создания 
зеленой зоны г. Магнитогор
ска и строительство в этой 
зоне механизированного лес
хоза. Намечается осуще
ствить в 197/7—1990 годах 
лесопосадочные работы в 

выполнению генерального 
плана развития Магнитогор
ска, утвержденного в прош
лом году Советом Минист
ров РСФСР. 

Еще более возрастает сей
час роль партийных органи
заций. Они призваны опре
делить свое место в реше
нии новых больших и слож
ных дел, мобилизовать и 
вдохновлять людей, повы
шать их творческую инициа
тиву и сознательность. 

Нам необходимо широко 
пропагандировать 'намечен
ную программу больших ра
бот, чтобы все магнитогор-
цы хорошо представляли се
бе, какой станет Магнитка 
в недалеком будущем. И не 

только представляли, но и 
энергично участвовали в ре
шении новых задач. Необхо
димо уяснить себе, что хотя 
постановление непосред
ственно касается металлур
гического комбината, оно 
затрагивает самые насущ
ные нужды всего города, 
всех горожан, внесет круп
ные социальные перемены в 
жизнь всего населения. Все 
это должно как-то подтя
нуть каждого магяитогорца. 

Реконструкции будут под
вергнуты конкретные цехи, 
участки. Надо, чтобы их 
коллективы знали, что пред
стоит сделать, проявляли 
больше инициативы для на
илучшего осуществления на
меченного. Словом, нам не
обходимо привести весь 
уровень организаторской и 
политической работы в со
ответствие с новыми боль
шими и ответственными за
дачами. 

Велика роль советских ор
ганизаций. Город готовится 
к своему 50-летию, до кото
рого осталось немногим бо
лее четырех лет. Нужно, 
чтобы городской и район
ные Советы депутатов тру
дящихся в этот период еще 
больше уделяли внимания 
вопросам благоустройства, 
улучшения деятельности 
всех организаций сферы об
служивания, :. организации 
отдыха трудящихся. Мы 
должны поставить перед со
бой и со всей. настойчи

востью решать почетную за
дачу — превратить Магни
тогорск в образцовый ком
мунистический город. 

Дело чести магмитогорцев 
— ответить на великую за
боту партии и правитель
ства самоотверженным тру
дом, успешным выполнением 
высоких социалистических 
обязательств в соревнова
нии за досрочное заверше
ние плана текущего года н 
девятой пятилетки в целом. 

Нынешний год — особен
ный. Мы отметим 30-летие 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной вой
не. Весом вклад Магнитки в 
победу над фашистской Гер
манией. Об этом знает весь 
наш народ, весь мир. В эти 
дни маг-нимгорцы^с подъе
мом несут вахту в честь, 
светлого праздника. Можно 
не сомневаться, что они 
встретят его полным осуще
ствлением своих обяза
тельств, принятых в ознаме
нование славной даты;-/;? 

'Воодушевленные- заботой 
партии и правительства, 
магнитогорцы уверенно ш?й-
•дут вперед, к новым победам 
в выполнении р е ш е н и й 
XXIV съезда КПСС, в соз
дании материально-техниче
ской базы коммунизма, в 
укреплении мвгущества лю
бимой Родины. 

В. КОЛОСОК, 
первый секретарь город
ского комитета КПСС. 


